

USA-elecciones: ¿Ganará lo peor?



por Nicanor León Cotayo

Los más recientes sondeos colocan a Trump e Hillary empatados o casi igualados, y el resultado podría ser definido en los estados claves. Existe una conspiración dirigida a tratar de imponer a Donald Trump en la Casa Blanca.

Se intensificó luego que una sucesión de encuestas no le anticipaban una victoria el próximo ocho de noviembre. Participa visiblemente el Buró Federal de Investigaciones (FBI) secundado en la práctica por sectores del Departamento de Justicia.

Ante esa realidad, importantes figuras del Partido Demócrata, incluido el presidente Barack Obama, se están esforzando abiertamente por frenar esa eventualidad.

Los más recientes sondeos colocan a Trump e Hillary empatados o casi igualados, y el resultado podría ser definido en los estados claves.

¿Era esta la perspectiva que venían asomando la generalidad de los medios y expertos?

No, estos se inclinaban más bien por un gradual y sostenido retroceso de Trump consolidado luego del debate que sostuvo con su rival.

Fue entonces que, de pronto, salieron a la luz nuevos correos electrónicos desfavorables por su contenido a Hillary.

A la vez, también curiosamente, descubrieron elementos muy sensibles en el celular del ex esposo de una cercana asistente de la candidata demócrata.

Fue a partir de ahí que las encuestas comenzaron a variar su rumbo, hasta que este martes, “una pesquisa de la Remington Group brindó a Trump cuatro puntos de ventaja respecto a Hillary”.

Horas después, The Washington Post y la cadena ABC llevaron esa diferencia al uno no por ciento a favor del magnate inmobiliario.

Trump escribió en su cuenta de Twitter:

“El sondeo del The Washington Post me hizo subir 12 puntos en una semana, precisamente cuando la tramposa Hillary explotó”.

Lo dicho estuvo mezclado con otra significativa curiosidad.

Las declaraciones del director del FBI, James Comey, sobre el hallazgo de varios correos confidenciales de Clinton en el celular de Anthony Weiner, el esposo de Huma Abedin.

¿Quién es ella? El brazo derecho de la candidata presidencial demócrata.

Su ex esposo, Weiner está siendo investigado por el aparente envío de fotos “sugestivas” a una menor de edad. Pero hubo un matiz interesante a tomar en cuenta a la hora de escarbar la verdad.

Abedin dijo el viernes que “no tenía idea” de cómo los correos fueron a parar al teléfono de su esposo, “con quien está en proceso de divorcio.

El director del FBI escribió el viernes una carta a varios senadores para informarles lo que denominan el curioso hallazgo.

De inmediato los equipos de ambos contendientes aceleraron sus trajines, mientras que estados hasta aquí considerados favorables a los demócratas ahora se consideran “frentes de batalla”.

La CNN otorgaba a Hillary unos 340 votos para el Colegio Electoral, o sea, 70 más de los necesarios para ser elegida, mientras su rival tenía alrededor de 130.

Pero, con los nuevos sondeos, la candidata del Partido Demócrata solo tendría 272 votos electorales. Su contendiente republicano poseería 179 votos electorales, con 87 “por el medio”.

O sea un giro de 180 grados, precisamente, a continuación de los sospechosos sucesos que les propiciaron.

De ahí que exista todo el derecho a preguntar, ¿acaso una variante de golpe de estado electoral en Estados Unidos?

Un periodista de la agencia francesa AFP, Jerome Cartillier, escribió el martes que esta semana Obama

se dedicará casi exclusivamente a "cazar votos a favor de su ex secretaria de Estado".

El mensaje del presidente reza lacónicamente: Haganlo por mí, cuando al final de su mandato exhibe lo que Cartillier llama "una fuerte popularidad".

Un comentario de este último anticipa que en su próxima gira por el territorio nacional el mandatario elogiará fuertemente a Hillary y lanzará un montón de afiladas críticas contra Trump.

Semanas antes, recordó el corresponsal de AFP, sumó a la comunidad negra en la movilización a favor de la candidata demócrata.

"Yo consideraría un insulto personal, después de la participación histórica en 2008 y 2012, en particular en el seno de la comunidad negra, si esta comunidad no se moviliza para esta elección", subrayó.

Un profesor de ciencias políticas de la universidad de Princeton, Julian Zelizer, declaró a la prensa: "Obama es consciente, igual que el equipo de campaña, de Hillary, que la candidata demócrata "no suscita un entusiasmo desbordado".

Después puntualizó, ella sabe que una victoria electoral pasa por una robusta movilización en su favor por parte de las mujeres, los jóvenes, los negros y los hispanos.

Por eso, explicó, Obama repite que la comunidad negra debe participar de la elección, pero un hecho tropieza con sus deseos.

Este miércoles, durante un programa radial, el jefe de la Casa Blanca citó datos de la votación anticipada que hubo en estos días.

"Seré honesto con ustedes. El voto latino es elevado. Los votos en general son elevados. Pero el voto negro, ahora mismo, no es lo sólido que debería".

Quizás ello aclare que, aún cuando no es la primera vez que un presidente se lance a la campaña por su sucesión, la intensidad del involucramiento de Obama "no tiene equivalente en la historia reciente".

En medio de este controvertido tablero, a horas de los comicios generales, el FBI asestó un nuevo golpe a la candidatura de Hillary.

¿Qué hizo ahora? Publicó datos sobre un espinoso caso de la presidencia de Bill Clinton, lo que ha desatado más indignación entre los demócratas.

Sacó a la luz 129 páginas de documentos relacionados con una pesquisa del año 2001, último de la administración de Clinton.

Lo hace a una semana de las elecciones del ocho de noviembre, donde su esposa Hillary aspira a la presidencia.

Se trata de la documentación que aborda el caso de Marc Rich, comerciante acusado de reiterada evasión fiscal, indultado por Bill Clinton el último día de su mandato presidencial, hecho que hace unos 15 años resultó polémico.

La investigación de esta amnistía fue suspendida en 2005 sin que fueran presentados cargos contra el expresidente.

Observadores recuerdan que la publicación de estos documentos tiene lugar después que el jefe del FBI, James Comey, anunciara el 28 de octubre la investigación sobre nuevos correos del servidor privado de Hillary.

Eso último, como es sabido, hizo devenir sensiblemente intrincado el camino de la ex Primera Dama hacia la Casa Blanca.

Amplio material para otra tenebrosa historia respecto a cómo funciona verdaderamente la democracia en ese gran país.

(Cubasi)

<https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/110911-usa-elecciones-ganara-lo-peor>



Radio Habana Cuba